



AAK7831

Veintimundo Año 1 nº 2, junio 1991

LIBROS

p. 54

000186795

La Extraña Figura Antropológica del Hombre de Hoy

(Armando Roa; Editorial Universitaria, 1991)

1995-



A juicio de este psiquiatra, por primera vez el hombre enfrenta una crisis histórica real, porque por primera vez se está "tan cerca de la posibilidad de fabricar hombres según el propio gusto y nunca tan cerca de su destrucción radical, dependiendo lo último de un mero capricho, de una simple decisión pervertida de la voluntad".

La capacidad de dominio sobre lo real que ha alcanzado el hombre, que lo hace sentirse casi un dios, lo ha hecho perder la confianza en su capacidad ética. Hoy, percibe que las decisiones buenas o malas son obras no de determinismos preestablecidos, sino de la voluntad. "En suma, el hombre ha entrado en crisis, no por apagamiento de sus capacidades creadoras, sino al contrario, por una sobrecabundancia que lo ha desbordado en su posibilidad ética de manejarlas, poniendo en evidencia de una manera pascaliana, su grandeza y su miseria", sintetiza Roa.

Como solución propone reemplazar la ética fundada en los valores que lo deja inválido frente a este nuevo desafío. Sostiene que dicha ética se esterilizó en una larga polémica respecto de si éstos eran subjetivos u objetivos, sin llegarse nunca a una solución convincente en uno u otro sentido. La ética de los valores era en cierto modo de acuerdos; consideraba valiosa tal o cual acción, porque todos la consideraban positiva. Se comprende que una ética así deja desamparado al hombre, sentencia este académico. Por lo tanto, "se hace necesario establecer una ética de principios, que una vez delimitados y establecidos no puedan ser violados bajo ningún respecto. Estos principios serían fundamentales, pues su no respeto impediría la subsistencia humana."

Aparte del desafío ético, afirma que la pérdida del sentido de la vida constituye otra causa de la crisis presente. Describe: "El hombre actual negado al pensar, supuso en un momento que su vacío interior, que tampoco lo llenaba la técnica ni una comprensión de la esencia de la temporalidad, podía cubrirlo el goce sexual; (...) El desenfreno sexual de las últimas décadas, la disminución del número de hijos a fin de evitarse afanes, el uso de contraceptivos para liberarse de cargas tediosas, el desechar compromisos afectivos con la pareja y así eludir responsabilidades posteriores, la inminente posibilidad de desaparición de la familia, que es la formadora primordial del género humano, han llevado a un vacío peor, pues el sexo sin amor, a poco andar no llena nada y deja en una soledad sin esperanzas, salvo recurrir a las drogas, al suicidio, pues en el orden natural ya no hay otro placer superior al sexo".

Roa piensa que la salida a tal crisis pasa por abrirse de nuevo, sin reduccionismos, al mundo de la verdad, del bien, de la belleza en su totalidad corpóreo-espiritual.

La Extraña figura antropológica del hombre de hoy [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Extraña figura antropológica del hombre de hoy [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile